



## Las eras del Sur de Tenerife

Las eras son parte del legado patrimonial que ha llegado hasta nuestros días como herencia de unos usos agrícolas de nuestro territorio ya inexistentes. Son fruto de una época en la que la agricultura de secano representaba el principal sustento de la mayoría de las familias de la comarca.

Las eras, tal y como las conocemos hoy, se introducen en isla después de su conquista junto con nuevos tipos de cereales y técnicas para cultivarlos. Si bien los cereales se cultivaron en el sur de la Isla a muy diversas cotas de altitud, las eras son elementos muy vinculados a las medianías, por haber sido estas la mejor zona para su cultivo. Por lo general, están situadas en las proximidades de las viviendas, sobre los terrenos menos productivos y mejor expuestos al viento para poder aventar el cereal después de la trillararlo.

Normalmente estas eras tienen forma circular, aunque existen excepciones. La superficie de las mismas debe ser llana y lo más lisa posible, por lo que solían empedrarse con los materiales disponibles en la zona. Estos mismos materiales se utilizaban para la elaboración de un pequeño muro o pretel de piedra seca alrededor de la era.

En muchos lugares del sur de la isla pueden encontrarse eras labradas total o parcialmente sobre la propia tosca, de forma que se creaban superficies totalmente lisas sin tener que estar empedradas.

